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Stadt Leverkusen 

Herrn Oberbürgermeister Uwe Richrath 

Friedrich-Ebert-Platz 1 

51373 Leverkusen 

Leverkusen, 29. November 2023 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Richrath, 

bitte setzen Sie den folgenden Antrag auf die Tagesordnung des kommenden Rats der 

Stadt Leverkusen am 11.12.2023: 

1. In Leverkusen wird ein Konzept „Sichere Schulwege für alle Schülerinnen und 

Schüler“ erarbeitet und schrittweise umgesetzt. 

2. Dafür setzt die Verwaltung im Rahmen vorhandener Konzepte (z.B. Mobilitätskon-

zept) und Formate (z.B. Schule im Dialog) einen Prozess auf, der alle relevanten 

Akteure einbezieht. Dazu gehören z.B. die Schulen, die Schülerinnen und Schüler, 

die Eltern, die Polizei sowie die Fachbereiche Schulen, Ordnung und Mobilität. 

3. Ein Gesamtkonzept wird den zuständigen politischen Gremien möglichst bis Ende 

des Schuljahres 2024/2025 vorgelegt. 

4. Über den Verlauf des Prozesses berichtet die Verwaltung vierteljährlich im Schul-

ausschuss und im Ausschuss für Bürger und Umwelt. Bereits gesicherte Ergebnisse 

zu einer verbesserten Schulwegsicherung können auch im Laufe des Prozesses zur 

Anwendung kommen. 

 



 

 

Begründung: 

Die Diskussion im Schulausschuss am 13.11.2023 hat gezeigt, dass sichere Schulwege ein 

Anliegen mit hoher Priorität sind. Sowohl für die Sicherheit der Schülerinnen und Schüler 

als auch im Sinne einer Mobilitätswende sind umfassende Maßnahmen erforderlich. 

Damit die Maßnahmen zur Schulwegsicherung auf breite Akzeptanz stoßen, ist es not-

wendig, diese in einem breit angelegten Prozess unter Beteiligung der betroffenen Ak-

teure zu entwickeln. Das Thema „Schulstraßen“ soll in diesen Prozess eingebracht und 

berücksichtigt werden. 

Die Akzeptanz für Maßnahmen im Verkehrsbereich und notwendige Verhaltensänderun-

gen können nur in einer intensiven Kommunikation mit der Bevölkerung vermittelt wer-

den. Ein entsprechendes Kommunikationskonzept muss daher den Prozess begleiten. 

Mit freundlichen Grüßen 

gez. Claudia Wiese 

Vorsitzende Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Leverkusen 

gez. Stefan Hebbel 

Vorsitzender CDU-Fraktion Leverkusen 

gez. Milanie Kreutz 

Vorsitzende SPD-Fraktion Leverkusen 

 

gez. Jörg Berghöfer 

Vorsitzender FDP-Fraktion Leverkusen 

gez. Markus Pott 

Vorsitzender OpladenPlus 

gez. Gisela Kronenberg 

Einzelvertreterin 
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